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Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Rabenholz

Sitzungstermin: Donnerstag, 05.09.2019, 19:33 Uhr

Raum, Ort: Feuerwehrgerätehaus Rabenholz "Kunos Eck", Dorfstraße 6 b, 24395 
Rabenholz

Sitzungsbeginn: 19:33 Uhr

Sitzungsende: 22:08 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr Jörg Theet-Meints Bürgermeister

Mitglieder

Herr Bernd Marquardsen
Herr Peter-Jürgen Martens ab TOP 6 anwesend

Herr Andreas Johnsen
Herr Gerd Madsen
Herr Sigvard Scholz
Herr Uwe Schwippert
Herr Per Wegner

Verwaltung

Frau Veronique Heilmann Protokollführung

Abwesende:

Mitglieder

Frau Felicitas von Kaehne fehlt entschuldigt

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung

2 Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte

3 Bericht des Bürgermeisters
4 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 07.05.2019
5 Einwohnerfragestunde
6 Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters
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7 Neubesetzung des Bau- und Wegeausschusses
Vorlage: 2019-11GV-046

8 Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen
Vorlage: 2019-11GV-048

9 Beratung und Beschluss über Sicherheitsmaßnahmen an der Ausfahrt Westerfeld
10 Beratung über ein Ortsentwicklungskonzept/Anschluss an eine andere Gemeinde
11 Beratung und Beschluss über mögliche Zusatzausrüstung der Feuerwehr (Etat 

2020)
12 Besprechung und Ergänzung der Prioritätenliste
13 Verschiedenes

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung

Bürgermeister Theet-Meints eröffnet um 19:33 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung 
Rabenholz. Er begrüßt die anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung und die fünf 
Zuhörer. Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Es ergibt 
sich kein Widerspruch. Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig.    

2 . Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte

Der Bürgermeister stellt fest, dass keine Punkte nicht öffentlich beraten werden müssen.   

3 . Bericht des Bürgermeisters
Der Bürgermeister berichtet wie folgt:

 15.05. Sitzung des Amtsausschusses
 26.05. Europawahl 
 25.07. Gesellschafterversammlung Windkraft
 21.08. Sportentwicklung mit Hanno Reese
 21.08. Schulleiterrunde  (Sozialarbeit)
 27.08. Jugendausschuss (Bernd Jochimsen)
 28.08. Ortsentwicklung Einzelhandel Gelting
 30.08. Kommunikationsabend Feuerwehr Kronsgaard
 01.09. 20 Jahre Jugendfeuerwehr
 03.09. Auswahl Kita Übergangslösung

11.09. nächste Sitzung des Amtsausschusses    

4 . Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 07.05.2019
Die Niederschrift der Sitzung ist zur Kenntnis gegeben worden. Es liegen keine 
Einwendungen vor.
Beschluss:
Die Niederschrift der Sitzung vom 7. Mai 2019 wird genehmigt.    
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Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 7 7 0 0

5 . Einwohnerfragestunde

Herr Jatzkowski berichtet über die Ausfahrt Westerfeld bezüglich der Sichtverhältnisse und 
der schnellen Radfahrer. Es wären schon fast zwei Unfälle passiert. Die Gemeindevertretung 
wird im Tagesordnungspunkt 9 darüber beraten. 
Weiter regt Herr Jatzkowski an, ob man sich nicht über eine Verkehrsinsel an der nördlichen  
Ortseinfahrt Gedanken machen solle, da immer mehr PKWs mit überhöhter Geschwindigkeit 
ins Dorf fahren. Kinder müssen täglich diese Straße aufgrund des Buswartehäuschens 
überqueren. Nach kurzer Diskussion und einer ersten Alternatividee, die Anschaffung eines  
Geschwindigkeitsmessgerätes, soll sich der Bau- und Wegeausschuss der Sache 
annehmen. Des Weiteren merkt Herr Jatzkowski an, dass der Westerfelder Weg eher als 
Hunde- und Pferdetoilette genutzt wird und die Hinterlassenschaften nicht entsorgt werden. 
Die Gemeindevertretung habe früher schon mal über dieses Thema diskutiert. Die 
Gemeindevertretung wird gegebenenfalls die Hunde- und Pferdehalter anschreiben und auf 
die Entsorgung der Hinterlassenschaften hinweisen.     

6 . Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters
Bürgermeister Theet-Meints verabschiedet Herrn Jörg Jensen aus der Gemeindevertretung. 
Theet-Meints teilt mit, dass Herr Jensen seit 2008 in der Gemeindevertretung aktiv gewesen 
sei. Er bedankt sich für die hervorragende Zusammenarbeit, seine Hilfsbereitschaft und 
bedauert das Ausscheiden aus der Gemeindevertretung sehr. 
Theet-Meints begrüßt den neuen Gemeindevertreter Per Wegner. Bürgermeister Theet-
Meints verpflichtet Per Wegner durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung seiner 
Obliegenheiten und führt ihn in seine Tätigkeiten ein.   

7 . Neubesetzung des Bau- und Wegeausschusses
Vorlage: 2019-11GV-046

Aufgrund des Mandatsverzichts von Jörg Jensen ist eine Nachbesetzung im Bau- und 
Wegeausschuss erforderlich. Es wird Gemeindevertreter Wegner vorgeschlagen. Dieser 
nimmt die Wahl an.   
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Rabenholz wählt Gemeindevertreter Wegner in den Bau- und 
Wegeausschuss. 
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 8 7 0 1
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8 . Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen
Vorlage: 2019-11GV-048

Gem. § 95d Abs. 1 Gemeindeordnung sind über- und außerplanmäßige Aufwendungen und 
Auszahlungen nur zulässig, wenn sie unabweisbar sind und die Deckung gewährleistet ist. 
Unabweisbar sind Aufwendungen / Auszahlungen auch dann, wenn ein Aufschub besonders 
unwirtschaftlich wäre. 
Über- und außerplanmäßigen Aufwendungen / Auszahlungen dürfen nur geleistet werden, 
wenn die Gemeindevertretung zugestimmt hat. Bei unerheblichen über- und 
außerplanmäßigen Aufwendungen / Auszahlungen (gemäß § 4 der Haushaltssatzung der 
Gemeinde Rabenholz bis zu 300,- €) kann der Bürgermeister die Zustimmung zur Leistung 
dieser Ausgaben erteilen. Der Bürgermeister hat der Gemeindevertretung über die geleisteten 
unerheblichen über- und außerplanmäßigen Aufwendungen / Auszahlungen mindestens 
halbjährlich zu berichten.
   
Beschluss:
a) Die Gemeindevertretung Rabenholz nimmt den Bericht über die in der Anlage aufgeführten 
unerheblichen über- / außerplanmäßig geleisteten Aufwendungen und Auszahlungen im 
Haushaltsjahr 2019 zur Kenntnis.

b) Die Gemeindevertretung Rabenholz erteilt die nachträgliche Zustimmung (Genehmigung) 
gem. § 95 d Gemeindeordnung für die in der Anlage aufgeführten weiteren über- / 
außerplanmäßig geleisteten Aufwendungen und Auszahlungen im Haushaltsjahr 2019.

Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 8 8 0 0

9 . Beratung und Beschluss über Sicherheitsmaßnahmen an der Ausfahrt 
Westerfeld

Bürgermeister Theet-Meints übergibt das Wort dem Bau- und Wegeausschuss. 
Gemeindevertreter Johnsen berichtet, dass trotz des vorhandenen Verkehrsspiegels die 
Sicht auf den Geh- und Radweg schlecht sei. Dieses Problem könnte man durch einen 
größeren Spiegel lösen. Dadurch sei aber nicht die Geschwindigkeit der Radfahrer gelöst. 
Das Aufstellen diverser Schilder mit der Aufschrift Unfallschwerpunkt im Bereich der Einfahrt 
Westerfeld sowie Schilder mit der Aufschrift Radfahrer bitte langsam fahren jeweils am 
Ortseingang wären Möglichkeiten. Der Bau- und Wegeausschuss wird sich dieser Sache 
annehmen und sich noch andere Einfahrten anschauen. Eine Rücksprache mit dem Kreis 
wird erfolgen.    

10 . Beratung über ein Ortsentwicklungskonzept/Anschluss an eine andere 
Gemeinde

Bürgermeister Theet-Meints stellt ein Ortentwicklungskonzept vor beziehungsweise was 
heißt das und welche Möglichkeiten für die Gemeinde bestehen. Die Gemeindevertretung ist 
sich einig, dass es im Moment noch nicht von Interesse sei.    

11 . Beratung und Beschluss über mögliche Zusatzausrüstung der Feuerwehr (Etat 
2020)
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Gemeindevertreter Wegner teilt mit, dass folgende Ausrüstungen angeschafft werden 
könnten:

 Rückfahrkamera für das Feuerwehrfahrzeug
 Keile zum Absichern des Fahrzeuges
 Positionslampen
 Gurtschneider
 2m x 2m Plane zum Ablegen der Geräte, damit diese bei Regen nicht im Dreck liegen
 Anhaltestab
 diverse Schlingen

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Rabenholz genehmigt die Anschaffung der aufgeführten Ausrüstung 
der Feuerwehr. Die Kosten werden im Haushalt 2020 berücksichtigt.  
  
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 8 8 0 0

 

12 . Besprechung und Ergänzung der Prioritätenliste
Bei der „Prioritätenliste“ handelt es sich um die laufenden Angelegenheiten der Gemeinde.

Feuerwehrgerätehaus Die Türstopper fehlen noch, Sigvard Scholz wird sich darum 
kümmern.
Die Schiebetüren vor dem Regal sind noch nicht montiert, der 
Bürgermeister übernimmt das.
Die Dämmung muss nach Elektroarbeiten noch einmal 
ausgerichtet werden. 
Die erforderlichen Maßnahmen aus der Gefährdungsbeurteilung 
werden vom Bürgermeister und Wehrführer erledigt. 
Die Parkplatzschilder fehlen noch. Der Bauausschuss wird dies 
aufnehmen bzw. die Gruppe, die nötigen Schilder besorgen. 
Der Maschendrahtzaun müsste wohl für die Knickpflege 
heruntergenommen werden. 

Buswartehäuschen Es wird überlegt, dass zwei Solarleuchten für die 
Buswartehäuschen aus Holz angeschafft werden. 

Internetauftritt Die Arbeitsgruppe Internet muss einen neuen Termin mit Stefan 
Madsen vereinbaren.

Kanalkataster / 
Hochwasserschutz

Gemeindevertreter Schwippert hat das Kanalkataster digital 
bekommen und hat dies in eine Karte eingezeichnet. Die Karte 
muss noch ausgedruckt werden. 

AG Klärwerk Herr Porath aus der Amtsverwaltung wollte einen Termin 
vereinbaren, er meldet sich zur gegebenen Zeit. 

Straßenschilder / 
Verkehrsspiegel

Der Bauausschuss wird die Schilder kontrollieren und ggf. durch 
Sven-Ole Horbach reinigen lassen bzw. neue beschaffen.
Die Einfahrt Westerfeld wird weiter im Bau- und Wegeausschuss 
behandelt.  

AG Bilder Es soll ein Termin erfolgen. 
Bau von Bänken Das Material liegt bereits bei Jörg Jensen. Aus zeitlichen 

Gründen soll nun geklärt werden, ob noch jemand anderes 
Bänke bauen kann. 
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Spielplatz Im Madsenweg wurde die alte Wippe abgebaut. Die Wippe soll 
erneuert werden sowie der Sand und die Umrandung des 
Sandkastens. Die Seilbahn muss nachgespannt und eventuell 
zwei neue Bänke angeschafft werden. Auch über einen neuen 
Zaun zum Parkplatz soll nachgedacht werden.  

Knick - Bäume - 
Sillekjär

Es soll beobachtet werden, ob der Reiterhof Mon Cheval den 
Knick in diesem Winter auf den Stock setzt.  

Mülltonne Staudt Es liegt ein Katasterauszug vor. Bürgermeister Theet-Meints 
sucht noch einmal das Gespräch. 

Notrufschild Es soll ein Notrufschild für Kuno´s Eck angeschafft werden. 
Zaun/Kette Die Grünfläche beim Feuerwehrgerätehaus soll 

Einschlagbodenhülsen bekommen, damit die Fläche für PKWs 
bei Veranstaltungen abgesperrt werden kann.  

Hydranten-Karte Rücksprache mit Herrn Petersen aus der Amtsverwaltung soll 
gehalten werden bezüglich einer Hydranten-Karte für die 
Feuerwehr. 

Breitband Es wurde bereits mit den Arbeiten begonnen. Gemeindevertreter 
Madsen soll als Ansprechpartner fungieren und die Arbeiten 
regelmäßig kontrollieren. 
Gemeindevertreter Martens teilt mit, dass die Firma Brückner 
die Arbeiten (Rohrverstopfung) immer noch nicht durchgeführt 
hat. Die Überlegung ist nun, ob die Ausführungsfirmen für den 
Breitbandzweckverband ein neues Rohr verlegen könnten. 
Dieses würde dann separat mit der Gemeinde abgerechnet 
werden. 

   

13 . Verschiedenes
Die Mülltonnen der Gemeinde/Feuerwehr werden nicht regelmäßig an die Straße gestellt. In 
Zukunft wird dies Gerhard Möller übernehmen. 
Bürgermeister Theet-Meints berichtet, dass die Bemalung der Stromkästen/Travostationen 
nicht mehr über die Netz AG läuft. Begründung dafür sei eine Ablenkung der 
Verkehrsteilnehmer. 
Das letzte Baugrundstück sei nun verkauft worden, der Vertrag ist geschlossen, die Übergabe 
ist am 15. Januar 2020 terminiert. 

Um 22:08 Uhr schließt der Bürgermeister die Sitzung und bedankt sich bei allen 
Anwesenden.   

Vorsitz
Jörg Theet-Meints

Bürgermeister

Protokollführung
Veronique Heilmann
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